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De cara al TLCAN, "Jugamos Derecho".- Luego de su encuentro con su homólogo 
estadounidense, George “Sonny" Perdue, el titular de la de Sagarpa, José Eduardo 
Calzada Rovirosa, sentenció que un acuerdo comercial no significa exclusividad. 
"Nos hablamos con franqueza, nos hablamos con claridad y jugamos derecho", 
comentó el secretario respecto a la reunión que sostuvo con Perdue el pasado 
jueves 27 de julio. Unos días del encuentro sostenido en Mérida, Yucatán, entre el 
titular de SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa, con su homólogo 
estadounidense, George "Sonny" Perdue, el funcionario mexicano consideró que el 
sector agroalimentario de ambos países goza de "certeza y claridad" Sin embargo, 
admitió que productores estadounidenses están preocupados por el sentido de la 
negociación, mientras que los mexicanos abrieron diálogo con Argentina y Brasil 
para comprar granos en esos países. Calzada Rovirosa dio este panorama a 
menos de un mes del comienzo de las negociaciones del TLCAN, lo cual ha puesto 
nerviosos a los productores de granos estadounidenses por ser México su mayor 
cliente.- El Sol de México, P. p, 4, 24 Horas, PP y 14 

 

 
 
En agro hay voluntad de fortalecer el TLC: Calzada.- En el Tratado de Libre 
Comercio el sector agroalimentario es un instrumento de progreso y beneficio mutuo 
para productores y consumidores de los países socios y ejemplo de integración en 
las economías de la región, coincidieron los secretarios de Agricultura de México, 
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José Calzada, y de EU, George Sonny Perdue. Tras un encuentro bilateral en 
Mérida, Yucatán, ambos funcionarios destacaron la trascendencia de la relación 
comercial en el ámbito agropecuario, basado en la complementación de mercados, 
lo cual ha sido benéfico para ambas fronteras, al grado de que es un referente en la 
renegociación del TLC para otros sectores productivos.  Milenio, 9 Pol. / Ovaciones, 4/ 

El Sol, 1 y 4/  ABC, 14/ Economista, 43 

 
México y EE.UU. buscan incrementar flujos comerciales agroalimentarios.- 
Los gobiernos de México y Estados Unidos, a través de sus Secretarios de 
Agricultura, van a trabajar en estrecha colaboración en temas como la cooperación 
técnica, la facilitación del comercio y la adopción de estándares comunes, con el 
propósito de incrementar los flujos comerciales agroalimentarios y el ingreso de los 
productores agropecuarios en ambos lados de la frontera, así como proporcionar a 
todos consumidores el acceso a una mayor variedad de alimentos sanos, accesibles 
y de alta calidad. Durante una conferencia de prensa conjunta, los Secretarios 
Calzada y Perdue informaron que su encuentro bilateral representó una gran 
oportunidad para el intercambio de ideas y expectativas en vísperas del inminente 
inicio de la renegociación del TLCAN.- Monitor Económico de Baja California, 15,  

 
Trump une a todos los partidos/ Teléfono Rojo de José Ureña.- Qué curioso, 
mientras algunos hablan con pesimismo de las negociaciones del TLCAN, los 
actores dan pasos para un acuerdo común. Los secretarios de Agricultura de México 
y Estados Unidos, José Calzada y Sonny Perdue, destacaron en Mérida cómo el 
sector representa casi 43 mil millones de dólares anuales, México es el principal 
proveedor de alimentos de su vecino y, dijeron ambos, es necesario mejorar la 
logística, los trámites fronterizos, cruzar información y homologar normas de 
sanidad. 24 Horas, 5 

 

Los agachados Tolvanera por Roberto Zamarripa.- A José Calzada le tenían 
preparada su embajada. El presidente Enrique Peña había urgido a Claudia Ruiz 
Massieu a encontrar el mejor acomodo en vacantes como China, Rusia o Gran 
Bretaña. No le iba a ir mal. No es que el secretario de Agricultura fuese un 
diplomático de carrera consumado sino simplemente había colmado el plato en la 
Oficina de Los Pinos. Desde marzo de 2016 fueron escalando sus declaraciones 
públicas contra el entonces candidato republicano Donald Trump. El queretano 
suponía que esa era una de las maneras de ayudar al Presidente y su gobierno a 
enfrentar la amenaza del extremista republicano. Pero andaba en la ruta 
equivocada.- Reforma, 11 

 
Calzada cultiva en favor del TLC / Rozones .- En la antesala de las negociaciones 
por los nuevos acuerdos bilaterales, los secretarios de Agricultura de México y 
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Estados Unidos, José Calzada y Sonny Perdue, acordaron fortalecer y modernizar 
la relación agroalimentaria entre ambos países, aportando sus mejores propósitos 
en este importante sector económico en la próxima revisión del tratado que inicia en 
dos semanas. La Razón, 2 

 
Cuarto de Junto/ Estira y Afloja de Jesús Rangel.- La modernización del TLC 
fortalecerá al sector agroalimentario; el mensaje de certeza fue de los secretarios 
de Agricultura de México y EU, José Calzada y Sonny Perdue, en la reunión de 
Mérida. Milenio, 2  

 
El secreto del agua de Chía / Pepe Grillo.- Los secretarios de Agricultura de 
México y Estados Unidos, reunidos en Yucatán, detectaron puntos de integración y 
complementariedad. De hecho se declaran listos para le renegociación al acuerdo 
e incluir productos que en la firma original, hace casi un cuarto de siglo, no se 
contemplaron.  El agua de chia sirve para limpiar asperezas, según comprobaron 
Pepe Calzada y Sonny Perdue, que tomaron varios vasos bajo el candente sol 
yucatecos. La Crónica, 3  

 
Astillero de Julio Hernández López.- Y mientras el secretario de Agricultura de 
Estados Unidos, Sonny Perdue, anunciaba este fin de semana en Mérida un 
programa de contratación temporal de jornaleros mexicanos del que el gobierno 
peñista (José Calzada Rovirosa, de Sagarpa) no tenía ni idea. La Jornada, 12 

 

Tiende puente antes del inicio de la renegociación del acuerdo.- Los secretarios 
de Agricultura de México, José Calzada Rovirosa, y de Estados Unidos, George 
Sonny Perdue, sostuvieron una reunión bilateral en la que señalaron que la revisión 
del TLCAN representa una oportunidad para incluir temas que no fueron 
desarrollados en la firma de este instrumento, como es el comercio digital y el 
intercambio de productos orgánicos. 24, Horas PP y 14 

  

Comercio agropecuario creció 694% con TLCAN.- El rector de la Universidad 
Autónoma Chapingo (UACH), Sergio Barrales, se pronunció en comunicado de 
prensa al subrayar que de renegociar el acuerdo comercial trilateral, se deberá 
eliminar el capítulo agropecuario, ya que durante 23 años ha sido deficitario para el 
país. Además, el secretario general de la Central Independiente de Obreros 
Agrícolas y Campesinos (CIOAC), Federico Ovalle Vaquera, coincidió en que, de 
no tomarse en cuenta las opiniones de los pequeños productores de este sector, 
también pedirán a la administración federal y alas grandes organizaciones 
agropecuarias la salida del apartado agrario del tratado. COMPLEMENTARIOS 
20% de las importaciones agropecuarias de EU provienen de México 3.er lugar 
ocupa México como destino de las exportaciones estadounidenses Tienden puente 
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antes del inicio de la renegociación del acuerdo Los secretarios de Agricultura de 
México, José Calzada Rovirosa, y de Estados Unidos, George Sonny Perdue, 
sostuvieron una reunión bilateral en la que señalaron que la revisión del TLCAN 
representa una oportunidad para incluir temas que no fueron desarrollados en la 
firma de este instrumento, como es el comercio digital y el intercambio de productos 
orgánicos. - 24 Horas, P.p., 14 

 
Cioac cobrará en urnas el desdén del gobierno.-El secretario de Sagarpa, José 
Calzada Rovirosa, se pronunció por un comercio libre en vez de regulado y resaltó 
los logros del TLC en materia agroalimentaria desde 1994, que apoyó a que el 
comercio agropecuario creciera nueve por ciento anual durante 23 años, 
impactando en la calidad de vida, ingreso y competitividad del sector en México. En 
el 2016, aseveró, se superó la cifra de 42 mil 700 millones de dólares en 
exportaciones de productos del campo de México a Estados Unidos, con lo que el 
país es el principal proveedor de productos del campo para los Estados Unidos, ya 
que representa el 20 por ciento del total de las importaciones estadounidenses. El 

Financiero, 12  

 
No escuchar al agro “hundirá más al país”.- Organizaciones campesinas 
advirtieron que cobrarán en las urnas el desdén de no tomarlos en cuenta en la 
renegociación del TLC. Durante un congreso en el Estado de México y en presencia 
de casi un millar de delegados de 30 municipios, el secretario general de la Central 
Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (Cioac), Federico Ovalle 
Vaquera, criticó la ausencia de los pequeños productores en el proceso de 
renegociación del acuerdo, así como las cifras "ficticias" del gobierno federal sobre 
el crecimiento en el agro y la generación de empleos". También añadió que el 
secretario de Agricultura, José Calzada, no ha mencionado que se perdieron seis 
millones de empleos y que 2 millones 600 mil hectáreas de cultivo dejaron de 
producir por falta de rentabilidad. Milenio, 8 /  La jornada, 17 

 

MONITOREO 
 

Fecha: 30 de julio de 2017. 
  

Se registraron 13 impactos del Boletín 271 “TLCAN, instrumento de progreso 
para el campo: José Calzada” 
  
Radio: 1 
  
Portales de internet: 12 
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B.271.-Termina encuentro de secretarios de Agricultura México-EU previo a 
TLCAN 
CIUDAD DE MÉXICO, 30 de julio de 2017.- En el Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN), el sector agroalimentario es un instrumento de progreso y beneficio mutuo para 
productores y consumidores de los países socios y ejemplo de integración en las economías de la 
región, coincidieron los Secretarios de Agricultura de México, José Eduardo Calzada 
Rovirosa, y de Estados Unidos, George Sonny Perdue. 
Después de una gira de trabajo de dos días y realizar un encuentro bilateral, ambos funcionarios 
destacaron la trascendencia de la relación comercial en el ámbito agropecuario, basado en la 
complementación de mercados, lo cual ha sido benéfico para ambas fronteras, al grado de que es 
un referente en la renegociación del TLCAN para otros sectores productivos, según explica un 
comunicado. En el informe de acciones y resultados, quedó establecida la voluntad de ambas 
naciones de modernizar y fortalecer este instrumento comercial de alto impacto económico y social, 
que en su revisión se enfocará más en la optimización de sistemas y procesos como el de logística; 
facilitación fronteriza, mayor intercambio de información y homologación en sanidad, esquemas de 
trazabilidad e inocuidad, que en el trato preferencial a algunos productos. 
El Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), 
José Eduardo Calzada Rovirosa, afirmó que la visita del titular del Departamento de Agricultura de 
los Estados Unidos (USDA por sus siglas en inglés), Sonny Perdue, obedece a la buena relación 
entre ambos países en el tema agroalimentario y al seguimiento de trabajos bilaterales orientados a 
fortalecer la relación comercial. 
La reunión, dijo, sirvió “de manera importante para conocernos mejor, generar confianza y sentar las 
bases de una relación duradera que le sirva a nuestra gente, ya que el objetivo del comercio, a parte 
de las cifras macroeconómicas de los países, es el impacto en lo social, para que las personas que 
se dedican a este sector productivo ganen cada vez más y mejor”, aseveró. 
Precisó que las delegaciones trabajan para lograr mejores mecanismos en una mejor integración, a 
través de las cadenas productivas de ambos países, con un marco de referencia que es TLCAN. 
Subrayó que las cifras en la materia son claras y contundentes, con un crecimiento promedio en el 
comercio bilateral de casi un nueve por ciento anual desde hace 23 años, lo que ha impactado en la 
productividad y competitividad en el sector y el campo mexicano. 
Puntualizó que el año pasado el intercambio comercial entre México y Estados Unidos en el rubro 
agroalimentario fue de 42 mil 785 millones de dólares, lo cual nos ubica como el principal proveedor 
de alimentos de ese país, en una sinergia en dónde somos buenos vendedores y compradores de 
productos e insumos, lo que nos coloca como mejores socios comerciales. 
Señaló que el TLCAN está basado en la competitividad de los productores, y en este avance de los 
trabajos bilaterales hay un claro mensaje de certeza, a través de la revisión del acuerdo, para mejorar 
reglas y fortalecer un mercado justo, libre y abierto, con transparencia y regidos por la competitividad. 
Durante la reunión bilateral los secretarios José Calzada y Sonny Perdue, sostuvieron que la 
modernización del TLCAN representa una oportunidad para incluir temas que no pudieron ser 
desarrollados en la firma de este instrumento, como es el caso del comercio digital y el intercambio 
de productos orgánicos. Entre las actividades adicionales, recorrieron la planta procesadora de carne 
de cerdo Keken, que es referente nacional en la producción y venta de cárnicos para el mercado 
nacional e internacional. Finalmente, se llevó a cabo en las instalaciones de El Gran Museo del 
Mundo Maya el foro “Fortalecimiento de los lazos comerciales agropecuarios entre México y Estados 
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Unidos”, escenario que propició el reconocimiento del crecimiento agroalimentario de las dos 
naciones a través del TLCAN, con especial énfasis del secretario Sonny Perdue de calificarlo como 
un elemento para la alta competencia en la región y un ejemplo mundial de mercados 
complementarios. 
http://lacarpa.com.mx/145511/concluye-con-exito-segunda-reunion-de-secretarios-de-agricultura-mexico-
estados-unidos/ 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/07/30/el-agro-referente-en-el-tlcan-concuerdan-mexico-y-eu 
http://www.algoqueinformar.com/concluye-la-segunda-reunion-secretarios-agricultura-mexico-estados-unido 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/249997/0/acuerdo-trilateral-instrumento-de-progreso-para-el-campo/ 
https://mexico.quadratin.com.mx/termina-encuentro-secretarios-agricultura-mexico-eu-previo-tlcan/ 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32232-tlcan-instrumento-de-progreso-para-el-campo-
jose-calzada 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/tlcan-instrumento-progreso-para-campo-jose-calzada 
https://www.mimorelia.com/tlcan-instrumento-progreso-campo-jose-calzada/ 
http://pokerpolitico.com.mx/ 
http://www.cartademexico.com/web/cn.php?id=19895 
http://enpocaspalabras.com.mx/ 
http://www.notimex.gob.mx/notaLibre/653920 
30/07/17 Radio Formato 21 15:44 

  

SECRETARIA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, 
DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN 

 
Registro en SAGARPA ahora será biométrico 
El padrón único de beneficiarios de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARAPA)suma ya 233 mil productores en el estado, informó el delegado 
del organismo federal, Hilario Valenzuela Corrales. Dijo aún quedan por integrarse 50 mil personas 
de Puebla, todas ellas, explicó, han sido beneficiadas por algún programa o han registrado alguna 
solicitud para obtener ayudas. Valenzuela señaló que el padrón único es un esfuerzo de la Secretaría 
para evitar la duplicidad de programas o que los beneficios lleguen a productores que han fallecido 
o que no se encuentran dentro de los lineamientos. Dicho padrón fue lanzado este año, para que los 
productores tuvieran un acercamiento continuo para facilitar la tramitología en la inscripción de las 
ventanillas de apoyo. El delegado de SAGARPA dijo que, de acuerdo con la Ley de Desarrollo Rural 
Sustentable, la secretaría debe tener un Padrón Único de Beneficiarios, a través de una plataforma 
en la que se identificará a todos los beneficiarios por medio de fotografía, huella y firma electrónica. 
Explicó que ya no bastará con el registro documental, es decir, credenciales o comprobantes 
domiciliarios, sino que ahora será biométrico, lo que implica el uso de la huella digital o firma 
electrónica. 
 
Detectan irregularidades en Sagarpa por 186 mil pesos 
El padrón garantizaría la transparencia en la ejecución de los recursos públicos y evitaría 
triangulaciones, en tanto que los productores no podrán acceder a los recursos financieros públicos 
si no se encuentran registrados. Información de SAGARPA señala que el registro se hace en tres 
etapas, la primera se realiza en los Centro de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER), Distritos de 
Desarrollo Rural (DDR), así como en las Delegaciones. Esta fase incluye la toma de fotografía, de 
huella digital, de firma electrónica, registro de voz y número celular, además del escaneo de 
documentos. En la dos se aplican todas las reglas normativas para validar la información, es decir, 
se revisa la información proporcionada conforme a lo establecido en las reglas de operación. En la 

http://lacarpa.com.mx/145511/concluye-con-exito-segunda-reunion-de-secretarios-de-agricultura-mexico-estados-unidos/
http://lacarpa.com.mx/145511/concluye-con-exito-segunda-reunion-de-secretarios-de-agricultura-mexico-estados-unidos/
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/07/30/el-agro-referente-en-el-tlcan-concuerdan-mexico-y-eu
http://www.algoqueinformar.com/concluye-la-segunda-reunion-secretarios-agricultura-mexico-estados-unido
http://www.20minutos.com.mx/noticia/249997/0/acuerdo-trilateral-instrumento-de-progreso-para-el-campo/
https://mexico.quadratin.com.mx/termina-encuentro-secretarios-agricultura-mexico-eu-previo-tlcan/
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32232-tlcan-instrumento-de-progreso-para-el-campo-jose-calzada
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32232-tlcan-instrumento-de-progreso-para-el-campo-jose-calzada
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/tlcan-instrumento-progreso-para-campo-jose-calzada
https://www.mimorelia.com/tlcan-instrumento-progreso-campo-jose-calzada/
http://pokerpolitico.com.mx/
http://www.cartademexico.com/web/cn.php?id=19895
http://enpocaspalabras.com.mx/
http://www.notimex.gob.mx/notaLibre/653920
https://editor.elsoldepuebla.com.mx/local/detectan-irregularidades-en-sagarpa-por-186-mil-pesos
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tercera etapa las solicitudes autorizadas son notificadas a través de mensajes de texto o correos 
electrónicos. “Hay cuestionamientos de que estamos apoyando a algunas personas fallecidas, que 
no están dentro de los lineamientos”, finalizó el delegado de SAGARPA en entrevista. 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/registro-en-sagarpa-ahora-sera-biometrico 
  

Apicultores registrados en SAGARPA podrán pedir apoyos federales 
Apicultores de la Mesa Arenosa se registraron ante la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) con la finalidad de tener acceso a los apoyos 
que ofrece el Gobierno Federal. Fueron 29 las personas que este viernes llenaron la solicitud de 
marca de herrar para colmenas, todos ellos integrantes del curso “Manejo integral de la colmena”, 
promovido por la Confederación Nacional Campesina (CNC), quienes al terminar el taller tendrán al 
menos una. Estar registrados como apicultores les ofrece la posibilidad de tener acceso a los apoyos 
que ofrece el Gobierno Federal, los cuales por lo regular son en especie, dijo Carlos Ariel Espinoza, 
presidente de la Unión Campesina, ya que en 2016 los apicultores de la Mesa Arenosa perdieron el 
80% de los cajones. Entre los beneficios de estar registrados ante la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, se encuentra el apoyo en especie que ofrece 
el Gobierno Federal a los apicultores. 

https://www.tribunadesanluis.com.mx/campo/apicultores-registrados-en-sagarpa-podran-pedir-
apoyos-federales 

  
Embajada Rusa en México será la que dicte condena por asalto a marinos en 
Coatza 
Tras el asalto que sufrieron dos marinos de nacionalidad rusa en Coatzacoalcos el fin de semana 
pasado, el agente naviero, José Daniel Ruiz Flores, afirmó que será la Embajada Rusa en México la 
que externe de manera formal la condena por estos hechos. Hay que recordar que los marinos fueron 
agredidos brutalmente por un taxista durante la madrugada del domingo pasado. 
A través de las redes sociales fue como se conoció del caso y se especificó que los rusos 
interpondrían la denuncia correspondiente en su embajada ubicada en la Ciudad de México. 
Ruiz Flores expuso que este tipo de hechos en nada ayudan a mejorar la perspectiva del mundo 
sobre nuestro país. Por otro lado, dio a conocer que el decreto de la Zona Económica Especial en 
Coatzacoalcos detonará un crecimiento en la industria naviera de la región Sur de Veracruz. 
José Daniel Ruiz Flores, sostuvo que este proyecto económico deberá traer un mayor impulso a la 
petroquímica, generando mayor riqueza para las familias, al haber trabajo con el asentamiento de 
nuevas empresas y que tendrá un beneficio directo e indirecto para las agencias navieras. 
“Pensamos que lo de la petroquímica va a ser un gran impulso, vamos a aprovechar el impulso de 
Braskem, Braskem ya vieron que está cumpliendo con su cometido, va a haber una cadena 
productiva, y las empresas van a tener beneficios fiscales que otorgan las zonas económicas”, 
declaró. Sin embargo, ante el optimismo que se espera con las zonas económicas especiales, esta 
no es la solución para la zona sur – sureste de México, consideró Ruiz Flores, pues dijo que se 
deben redoblar esfuerzos en la agricultura y agroindustria. 
“El futuro de nosotros, el futuro del sureste es la agricultura, yo creo que vamos a tratar de impulsarlo, 
es algo muy lento, aquí tenemos toda el agua del país, aquí tenemos esa agua, debemos 
aprovecharla, es una zona con un clima trópico húmedo de acuerdo conSAGARPA”, afirmó. 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/embajada-rusa-en-mexico-sera-la-que-dicte-condena-por-

asalto-a-marinos-en-coatza-239846.html#.WX41EYSGPIU 
  

SAGARPA está realizando inscripciones para Pro Agro 
Tehuacán, Pue. - Por parte de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (SAGARPA) se están realizando la inscripción de personas que habían quedado 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/registro-en-sagarpa-ahora-sera-biometrico
https://www.tribunadesanluis.com.mx/campo/apicultores-registrados-en-sagarpa-podran-pedir-apoyos-federales
https://www.tribunadesanluis.com.mx/campo/apicultores-registrados-en-sagarpa-podran-pedir-apoyos-federales
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/embajada-rusa-en-mexico-sera-la-que-dicte-condena-por-asalto-a-marinos-en-coatza-239846.html#.WX41EYSGPIU
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/embajada-rusa-en-mexico-sera-la-que-dicte-condena-por-asalto-a-marinos-en-coatza-239846.html#.WX41EYSGPIU
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fuera del programa Pro Agro de 2011 a 2013. El jefe de distrito en Tehuacán, Marcial Rodríguez, 
señaló que durante prácticamente un mes los ciudadanos podrán solicitar la inscripción a este 
programa o en su caso podrán reingresar aquellos que por alguna situación fueron dados de baja. 
Mencionó que los documentos que deberán presentar las personas interesadas son; el documento 
legal del predio, CURP, INE, comprobante de domicilio, cuenta bancaria y el trámite de 
georeferenciación se realizar por parte de SAGARPA totalmente gratuito. Indicó que actualmente 
son 20 mil los campesinos del distrito de Tehuacán los que reciben este apoyo que se emplea 
principalmente para la siembra de maíz, frijol o algún otro cultivo. Finalmente dijo que actualmente 
se solicita a los beneficiarios presentar las facturas de los productos que adquieren para el campo y 
de esta forma se da seguimiento. 

http://pueblanoticias.com.mx/noticia/sagarpa-esta-realizando-inscripciones-para-pro-agro-107294/ 
  

Va México por la diversificación del mercado agroalimentario 
Ciudad de México. - El presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo 
Agropecuario (AMSDA), Héctor Padilla Gutiérrez, consideró que si bien hay optimismo en la revisión 
del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la apuesta de México está en la 
diversificación de su mercado agropecuario en dónde es parte del liderazgo en el mundo. El sector 
agropecuario mexicano debe continuar con la ruta de la diversificación de mercados y con ese 
objetivo no hay que perder de vista a Arabia, Malasia y la India, que cuenta con una población de 
más de mil millones de habitantes, manifestó el también Secretario de Desarrollo Rural (SEDER) de 
Jalisco, entidad que es conocida en el orbe como el Gigante Agroalimentario de México. El 
presidente de la AMSDA indicó que la diversificación es la fórmula complementaria en caso de que 
el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sufra cambios en materia 
agroalimentaria, por lo que también se buscará elevar la competitividad de los productores 
mexicanos como plataforma que deberá hacerse valer con la incursión en mercados internos. Es por 
eso, dijo, que entre los planes de trabajo del Gobierno de la República destacan fortalecer, mantener 
y diversificar los mercados agroalimentarios internacionales, por lo que se ha insistido mucho en 
nichos comerciales como China, Japón, Corea y los países árabes, pero sin descuidar a Estados 
Unidos y Canadá. Un tratado de Libre Comercio con la Unión Europea señaló a manera de ejemplo, 
que significa generar flujos por 1,500 millones de dólares ya que en esa región hay mucha demanda 
de frutas tropicales como el mango, la fresa y la papaya, además de productos del sector cárnico 
que cuentan con demanda creciente en países asiáticos como Vietnam, China y Corea del Sur. 
Héctor Padilla Gutiérrez destacó que, con estimaciones de SAGARPA, el mercado exterior 
agroalimentario en 2017 se proyecta, por tercer año consecutivo, con saldo favorable, pues las 
exportaciones agroalimentarias han venido creciendo a una tasa de 10 por ciento en términos 
anuales en el último lustro y se está por superar el valor de los 30 mil millones de dólares. 

http://www.cambiodigital.com.mx/v3/mosno.php?nota=343317 
  

Protocolos permiten monitorear calidad de exportaciones 
Ante la activación de un protocolo de atención por el supuesto brote de salmonela por papaya 
mexicana en Estados Unidos, el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) Chiapas, Cruz Alberto Uc Hernández, declaró que México 
tiene protocolos que permiten exportar en buenas condiciones. 
Apuntó que estos controles que se tienen al interior de la República, particularmente a través de la 
Senasica permiten monitorear y dar la trazabilidad sobre todo a los productos que se están 
exportando, por lo que de haber un requerimiento por parte de la Senasica para el estado, se 
cuentan con todos los mecanismos para detectar de dónde salió el producto. 
En este sentido, Uc Hernández destacó en entrevista que es prematuro señalar a la papaya 
mexicana como la fuente del brote de salmonela en Estados Unidos y siempre se encontrará la 

http://pueblanoticias.com.mx/noticia/sagarpa-esta-realizando-inscripciones-para-pro-agro-107294/
http://www.cambiodigital.com.mx/v3/mosno.php?nota=343317
http://www.cuartopoder.mx/protocolospermitenmonitorearcalidaddeexportaciones-211426.html
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posibilidad de atribuir de manera incorrecta algunas versiones de lo que en la Unión Americana esté 
sucediendo al respecto, pero al menos de manera legal no existe una demanda del país vecino de 
que la papaya mexicana haya llegado con un brote de salmonela. 
Ante la eventualidad de que este caso sea cierto, en México tenemos todos los instrumentos para 
detectar en su caso en qué parcela se produjo y cuáles fueron las condiciones que permitieron que 
esa situación se haya dado, puntualizó el delegado de SAGARPA. 
Finalmente, recordó que Chiapas es uno de los mayores productores de papaya a nivel nacional y 
se cuenta con controles bastante estrictos de la SAGARPA-SENASICA para evitar problemas de 
contaminación. 

http://www.cuartopoder.mx/protocolospermitenmonitorearcalidaddeexportaciones-211426.html 
  

 

SECRETARÍA 
 

Trascendió. - Que en la Secretaría de Agricultura opinan que la visita a México 
de Sonny Perdue, del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, dejó un 
mensaje de certeza para los productores nacionales en la revisión del TLC. La 
dependencia asegura que de cara a la renegociación del acuerdo mejorarán las 
regias para los países socios, con lo que se fortalecerá un mercado justo, libre y 
abierto, con transparencia y regido por la competitividad. Milenio, 2/ Milenio, 2 Edo. Méx. 
 
Cautela ante el diálogo.- La posición del gobierno de México ante la renegociación 
del TLCAN es positiva y de cautela,  aseveró Raúl Urteaga Trani, coordinador de 
Asuntos Internacionales de la Secretaría de Agricultura.  De hecho en los últimos 
20 años Estados Unidos es el país que mayor uso ha hecho de este mecanismo 
para solucionar controversias, seguido de México y por último Canadá, señaló el 
funcionario de la SAGARPA. El funcionario agregó nuestro país no permitirá la 
imposición de barreras arancelarias y no arancelarias en el marco de la 
renegociación del acuerdo comercial que está vigente desde 1994.- Excélsior, 13 

 
Sinaloa consigue más de $2,000 millones para precio objetivo de maíz y trigo.- 
Ante el gobierno federal, a través de la SAGARPA, se logró para Sinaloa un monto 
de más de 2,000 millones de pesos para alcanzar un precio objetivo de 3,800 pesos 
por tonelada de maíz y de 4,900 pesos para trigo, lo que representa más del 50% 
del presupuesto total destinado para el país. El secretario estatal de Agricultura y 
Ganadería, Juan Enrique Habermann Gastélum, destacó la importancia de que a 
Sinaloa se le está reconociendo desde la Federación, al otorgar más de la mitad de 
los recursos que se distribuirán en todo el país. Enfatizó que con los más de 2,000 
millones de pesos que se darán por concepto de precio objetivo, alcanzan para 
tecnificar 800,000 hectáreas de riego que hay en Sinaloa o para construir más de 1 
millón de toneladas de bodegas.- El Economista, 60 

 

http://www.cuartopoder.mx/protocolospermitenmonitorearcalidaddeexportaciones-211426.html
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Dieron a conocer nuevos precios del trigo.- El Delegado en Baja California de la 
SAGARPA. Guitierno Atórele Haas, día a conocer que el acuerdo al ingreso objetivo 
para trigo cristalino será de 4 mil 500 pesos y de 4 mil 900 pesos para el trigo 
panificable, teniendo como referencia un monto anterior de 3 mil 750 y 4 mil pesos 
respectivamente. La SAGARPA en Baja California confirmó que impulsará a que 
los productores cuenten con mayores ingresos y así continuar produciendo, para 
generar una buena rentabilidad del producto. El ajuste realizado está acordado con 
los productores y tiene como base los costos de producción plasmados en el 
paquete tecnológico que presentan los Fideicomisos Instituidos en Relación con la 
Agricultura (FIRA) y fue anunciado a! mismo tiempo en otras entidades del país, 
entre ellas Sonora.- Monitor Economico, 15 

 
Con lluvia sólida, hasta 15 toneladas de cosecha.-Con el uso de lluvia sólida, 
agricultores del Estado de México y del país, pueden elevar su productividad y de 
una hectárea lograr cosechas de hasta 15 toneladas de maíz, en lugar de los 600 
kilos que obtienen cada ciclo, afirmó Sergio Jesús Rico Velasco, inventor de este 
compuesto granulado realizado con carbón hidrógeno, nitrógeno y potasio. Expuso 
que productores de Jalisco han probado con éxito este sistema en ejidos de extrema 
pobreza, donde apenas obtenían 600 kilos por hectárea, que no les alcanzaba ni 
siquiera para el autoconsumo que les representaba una mengua ganancia de mil 
pesos al año por hectárea. El ingeniero químico egresado del IPN, comentó que en 
la entidad, los campesinos mazahuas del municipio de San José del Rincón han 
comenzado a implementarlo, con el apoyo de la iniciativa privada y la SAGARPA.- 
Milenio, 12 

 
Desperdicia PGR trabajo de la ASF.- La PGR ha consignado en las últimas dos 
décadas únicamente cuatro sentencias ante denuncias presentadas por la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF). Los casos en los que se han dictado sentencias 
son tres denuncias presentadas contra la extinta Secretaría de la Reforma Agraria 
por irregularidades cometidas en las cuentas públicas 2009, 2010 y 2011, y una 
contra la SAGARPA en 2014. Según la normatividad vigente hasta el año pasado, 
a la ASF únicamente le correspondía fiscalizar la cuenta pública, y, en caso de 
encontrar irregularidades, presentar la denuncia en la PGR para que ésta las 
investigara.- Reforma, 1 

 
La agricultura familiar en México: esfuerzos hacia una regionalización.- La 
agricultura familiar es una actividad esencial en el mundo, dado el papel que juega 
en la seguridad alimentaria, agrodiversidad y manejo sustentable de los recursos 
naturales, aunado a que es considerada como un complemento en la producción de 
alimentos asociado a la agricultura extensiva de los países en vías de desarrollo. La 
agricultura familiar es definida por el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola 
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(FIDA)y el Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural (RIMISP) como un 
sistema de producción conformado por un grupo social cuyos miembros están 
relacionados entre sí por lazos de parentesco o de sangre, cuentan con una base 
productiva con acceso a algún recurso (e.g.tierra, agua), que puede o no tener en 
la agricultura su actividad de producción material, así como una estructura de 
ingreso sustentada en una o más fuentes. De acuerdo con la Organización de las 
Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la SAGARPA, 
alrededor de 81.3% de las unidades económicas rurales del país se insertan en este 
sistema de producción, las cuales resultan de gran relevancia debido a que son 
depositarias de un importante acervo cultural, concentradoras del saber histórico de 
las actividades productivas, proveedoras de mano de obra a otras actividades y 
nodos clave para la conservación de los recursos naturales y la diversidad 
biológica.- La Prensa, 12 

 
La agricultura familiar en México: esfuerzos hacia una regionalización.-  De 
acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 
Agricultura (FAO) y la SAGARPA, alrededor de 81.3% de las unidades económicas 
rurales del país se insertan en este sistema de producción, las cuales resultan de 
gran relevancia debido a que son depositarias de un importante acervo cultural, 
concentradoras del saber histórico de las actividades productivas, proveedoras de 
mano de obra a otras actividades y nodos clave para la conservación de los recursos 
naturales y la diversidad biológica. La agricultura familiar ha sido estudiada desde 
diferentes enfoques, los cuales han estado orientados en la sucesión de estrategias 
de innovación, diversificación productiva y en el desarrollo de política públicas. 
Pocos estudios de caso han estado concentrados en el análisis de la distribución 
espacial de ésta, pues la mayoría de las investigaciones se han enfocado en la 
generación de indicadores y estadísticas a nivel nacional.- La Prensa, 12 

 
Ritmo de deuda pública se frena.- En junio, el Saldo Histórico de los 
Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), la medida más amplia 
de la deuda del país, se ubicó en 9 billones 304,111 millones de pesos, una 
reducción de 0.39% en términos reales y respecto de lo registrado en el mismo 
periodo del 2016. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), este monto representa 43.9% del Producto Interno Bruto 
(PIB), y estima que al cierre del 2017 se ubique en 48% del PIB y no en 50.2% como 
tenía previsto a inicios de año. Lo anterior se deberá en gran medida al remanente 
de operación que recibió el gobierno federal por parte del Banco de México, del cual 
70%, según la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendarla, debe 
dirigirse a pagar deuda y a mejorar la situación financiera del gobierno federal. Entre 
las dependencias que más retroceden según la SHCP se encuentra la SAGARPA 
con menos 44.6.-El Economista PP, 4 
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Coneval: abatir la pobreza debe tener un enfoque integral.-El gobierno federal 
y el Congreso deben plantear una estrategia integral de ataque a la pobreza con 
medidas económicas, ya que ante el nivel de desigualdad histórico en el país, 
mejorar las condiciones de la población más vulnerable debe ser la decisión, indicó 
el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
Consideró que ya que el empleo es uno de los medios para que las personas no 
sólo tengan un ingreso estable, sino también para ejercer sus derecho a la salud y 
a la seguridad social, se deben incluir componentes para reducir los efectos 
coyunturales sobre el bienestar económico y los recursos monetarios. Hay varios 
programas que entregan éstos, de los cuales 17 son "ligeramente prioritarios", 
debido a que no hay mediciones del impacto ni evidencias de que cumplen con su 
objetivo; ocho son de la Secretaría de Agricultura, como los de apoyo a la 
comercialización a pequeños agricultores y fomento a la agricultura; tres de 
Sedesol, el Fondo Nacional de Fomento a las Artesanías, así como el de Fomento 
a la Economía Social y el de estancias infantiles; asimismo, cuatro de la Semarnat, 
como el de recuperación y repoblación de especies y el de protección forestal.-La 

Jornada CP 36 

 

SECTOR AGROPECUARIO 
 
EU retrasa la entrada de papaya de México.- Luego de que EU atribuye un brote 
de salmonela a papaya producida en México, la Administración de Alimentos y 
Medicamentos de ese país (FDA) realiza pruebas aleatorias a envíos mexicanos en 
la frontera, lo que resta vida de anaquel a la fruta mexicana, de acuerdo con 
productores.  Normalmente, esta fruta tiene una vida de anaquel de 12 días y llevar 
un tráiler de este producto desde el sur del país, donde se produce la gran mayoría, 
hasta la frontera con Texas tarda cerca de 48 horas, de acuerdo con Didier Ibarra, 
de Agromod Produce, que se ubica en Chiapas. "Ya (el tiempo de vida) queda muy 
corto, unos cuatro cinco días para que la puedas vender, y se reducen los días de 
anaquel porque tienes que descargar y todo eso", dijo Hernández.- El Financiero, 12  
 
Agricultura lidera dinamismo económico de QR.-El gobernador de Quintana 
Roo, Carlos Joaquín González, Informó que de acuerdo con datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegl), el estado está posicionado en el primer 
lugar nacional en actividades primarlas, segundo en las Industriales y sexto en 
servicios. El mandatario explicó que las actividades primarias, que Incluyen 
agricultura, cría y explotación de animales, aprovechamiento forestal, pesca y caza, 
reportaron un Incremento anual de 23.2% en el primer trimestre de este año, debido, 
sobre todo, al comportamiento de la agricultura, lo que marcó la pauta para que 
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Quintana Roo se ubique en la primera posición. "Derivado de estos resultados, 
Quintana Roo se posicionó en el sexto lugar en este rubro. Los resultados son 
producto de la diversificación económica que se impulsa en la entidad para que la 
gente tenga más y mejores oportunidades", precisó el Ejecutivo.-El Economista 64 

 

Productores diversifican su mercado externo.-El sector agroalimentario del país 
enfocará sus baterías a la diversificación de mercados internacionales y apostará 
principalmente por Arabia, Malasia e India, que suponen un mercado potencial de 
1,000 millones de consumidores. El presidente de la Asociación Mexicana de 
Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Héctor Padilla, indicó que no obstante que 
hay optimismo en la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN) que iniciará el próximo 16 de agosto, México seguirá diversificando 
mercados como una fórmula complementaria. En caso de que el TLCAN sufra 
cambios en materia agroalimentaria, México ya se prepara elevando la 
competitividad de los productores mexicanos, afirmó el también titular de la 
Secretaría de Desarrollo Rural de Jalisco. Destacó que los estados productores de 
alimentos insistirán en la conquista de mercados como China, Japón, Corea y los 
países árabes, sin descuidar Estados Unidos y Canadá.  Las actividades primarias 
en el estado aumentaron 13.7% a tasa anual en los primeros tres meses de este 
año, frente a una caída de 4.1% en igual periodo del año pasado.-El Economista 60 

 
Advierten menor envío de papaya. -Las exportaciones mexicanas de papaya 
podrían disminuir, advirtieron productores. Esto, debido al brote de salmonela que 
la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus 
siglas en inglés) detectó y que podría estar vinculado con la papaya originaria del 
País. Antes de que se diera a conocer el anuncio, en promedio México enviaba 200 
camiones por semana, cada uno con un volumen de entre 20 y 22 toneladas, refirió 
Nazario Rodríguez, socio y encargado de producción de la empresa Red Starr, 
dedicada a la producción, empaque, exportación y distribución de la papaya 
mexicana en EU. Derivado de la incertidumbre que provocó la alerta sanitaria, 
Rodríguez consideró que el volumen podría disminuir alrededor del 25 por ciento 
durante las próximas semanas. -Reforma 3 neg 
 
Activo Empresarial / A la defensa del TLCAN, cuidado, nos pasó con azúcar 
por José Yuste.- Claro que el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, tiene 
razón al no revelar su estrategia de negociación del TLCAN: Sólo la conocerán 
algunos senadores. Con el tema del azúcar fuimos receptivos, y no fue el mejor 
acuerdo que pudimos alcanzar. Si logramos mantener nuestro acceso al mercado 
estadunidense. Sí pudimos lograr un precio sostenible para la cadena productiva 
ingenios-industria. Sí se logró que si EU necesita más dulce, antes que a otro país, 
le deba comprar a México. Pero lo cierto es que perdimos el principal punto: el de 
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tener mayor cuota de exportación del azúcar refinada. Fuimos receptivos. En 
cambio, Wilbur Ross, secretario de Comercio de EU, en todo momento dijo lo que 
querían: bajar la cuota mexicana de exportación del azúcar refinada, la de mayor 
valor. Y lo lograron.- Excelsior, 2 dinero 

 
Integración, meta de empresarios.- La Alianza Económica de América del Norte, 
conformada por los sectores empresariales de México, EU y Canadá, impulsa una 
modernización del TLCAN enfocada en aumentar la integración regional. Juan 
Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), indicó 
que acordó con sus homólogos de las Cámaras de Comercio de EU, Thomas J. 
Donohue, y de Canadá, Perrin Beatty, que durante las negociaciones, que iniciarán 
el próximo 16 de agosto buscarán que las autoridades no dañen la relación 
comercial ya existente. "Esto significa que no debemos perturbar el intercambio 
comercial anual de 1.3 billones de dólares entre nuestras fronteras y que todos los 
esfuerzos de modernización deben estar enfocados en incrementar esta cifra". 
Respecto a la velocidad con la que se negociará el convenio acordaron impulsar 
ésta debido a que "estamos conscientes de que la incertidumbre" en el comercio de 
América del Norte dañaría el crecimiento económico de los tres países.- Excélsior, 

13 dinero 

 
Alerta: atún aleta azul en peligro de extinción.- Debido a la sobreexplotación de 
aguas y ranchos marinos mexicanos, la especie se encuentra en peligro de 
extinción. La población que se captura para consumo humano se encuentra en una 
etapa juvenil en la que se puede reproducir con mayor facilidad. Diversas 
instituciones privadas solicitan una veda de 3 años con el fin de recuperar la 
especie.- La Razón, 23 

 
Logra gobierno superávit, luego de nueve años.- Por primera vez desde hace 
nueve años el sector público presentó un superávit en sus finanzas en el primer 
semestre del año. En el Informe Trimestral de las Finanzas Públicas y la Deuda 
Pública a junio de 2017, la dependencia indicó que el superávit es el resultado del 
esfuerzo hacia la consolidación fiscal previsto en el programa económico para el 
año, de la evolución de los ingresos tributarios y del remanente de operación por 
321 mil 653 millones de pesos que el Banco de México enteró al gobierno. No 
obstante, en términos reales el monto representó una disminución de 2.7%, versus 
igual lapso de 2016. Al interior, el gasto programable se contrajo 6.7 por ciento real 
en el primer semestre de 2017 o 17 mil 964 millones de pesos, siendo los rubros de 
subsidios, inversión física y áreas de desarrollo económico como agropecuario y 
laboral los que mayores caídas reportaron en el gasto.- El Financiero, pp-4 

 
Congelan lluvia para el campo.- La lluvia sólida es una técnica mediante la cual el 
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agua pluvial es recolectada para convertirla en una especie de hielo triturado que 
puede almacenarse en costales, permitiendo un ahorro superior a 90% en los gastos 
de producción del campo, aseguró su creador Sergio Jesús Rico Velasco.  Precisó 
que los ahorros obtenidos son sobre el costo de agua, fertilizantes, mano de obra y 
energía para el bombeo requerido en los sistemas de riego. Además de que su 
invento eleva la productividad.  El científico destacó que por cada kilo de la fórmula 
que creó a base de carbón, hidrógeno, nitrógeno y potasio, añadida al agua de 
lluvia, puede obtener 500 litros de agua solidificada.- El Heraldo de México, 18 

 
In Versiones / A diversificar mercados. El presidente de la Asociación Mexicana 
de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Héctor Padilla Gutiérrez, consideró que 
ante las negociaciones del TLC, la apuesta de México está en la diversificación de 
su mercado agropecuario; ésta es la fórmula complementaria en caso de que el TLC 
sufra cambios en la materia, por lo que también se buscará elevar la competitividad 
de los productores.- Milenio, 22 

 
Esquela.- Frente Auténtico del Campo (FAC), Al amigo, Al camarada. Al servidor 
público que demostró en todo momento una verdadera vocación de servicio, así 
como su compromiso y convicción de que mediante el diálogo, se logran alcanzar 
acuerdos para la solución de conflictos políticos y sociales. Al gran ser humano que 
demostró hacia con nosotros, cualidades difíciles de encontrar en un servidor 
público hoy dia. Las organizaciones que integramos el Frente Auténtico del Campo 
(CIOAC, CODUC, MST y la UNTA), lamentamos con profunda tristeza la irreparable 
pérdida de nuestro querido amigo David Vera. Descanse en Paz. - La Jornada, 16 

 
Desplegado del estado de Querétaro. -“Orgullosa de alimentar a México, 
procesando 120 mil pollos diarios y de calidad”.-El Universal 10 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

Gobierno reduce su gasto en 2.7% a junio; dependencias lo bajan en 15%.-En 
el primer semestre del año, el gasto neto del sector público fue por 2 billones 
531,221 millones de pesos, lo que significó una reducción de 2.7%, respecto de los 
primeros seis meses del año anterior. Dicho gasto representó 11.9% del Producto 
Interno Bruto (PIB). De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), es la reducción más alta de este sexenio para un primer 
semestre, pues en el 2013 reportó una disminución del gasto total de 2%, mientras 
que para el 2014 tuvo un incremento de 9.5%; en el 2015 el gasto se elevó en 7.9% 
y en el 2016 presentó una reducción de 0.3 por ciento. Del gasto total, el corriente 
absorbió 56.7% con un total de 1.4 billones de pesos, una reducción real de 1.5%, 
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respecto al 2016, mientras que el gasto en inversión física representó 15% con un 
total de 284,868 millones de pesos, una disminución de 22.5%, respecto al mismo 
lapso del 2016. Con la reducción del gasto, Hacienda expuso en su reporte que el 
balance del sector público acumulado a junio registró un superávit de 141,853 
millones de pesos, lo cual califica como una mejora ante el déficit de 116,594 
millones de pesos que se tuvo en el mismo periodo del 2016.-El Economista 5 

  
Sheinbaum y Monreal, en empate técnico para 2018 (Encuesta).- En la 
contienda interna por la candidatura de Morena al gobierno de la Ciudad de México, 
los jefes delegacionales de Cuauhtémoc y Tlalpan, Ricardo Monreal y Claudia 
Sheinbaum, respectivamente, se encuentran en un empate técnico, según la 
encuesta elaborada por Buendía & Laredo. Las cifras arrojan que Monreal se apunta 
26% y Sheinbaum 23% de las preferencias, lo cual mantiene a los aspirantes en un 
empate técnico. Mientras que Martí Batres, presidente de Morena en la Ciudad de 
México, está por debajo, con 20% de las preferencias. Los resultados de la encuesta 
realizada a mil 200 personas, del 21 al 25 de julio, indican que la delegada de 
Tlalpan es la mejor evaluada de los tres aspirantes a la candidatura de Morena en 
la capital del país, toda vez que obtiene mejores respuestas sobre confianza, 
cercanía con la gente, honestidad, conocimiento de las necesidades de la Ciudad y 
compromiso. Sobre la actual administración del jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera, es desaprobada por 55% de los encuestados y aprobada por 36%. En 
este sentido, siete de cada 10 capitalinos consideran que quien debe gobernar es 
un partido distinto al partido actual, mientras que 75% opina que la Ciudad de 
México va por un mal o muy mal camino.-El Universal PP 1, 3 

  
No se reconocerán los resultados de los comicios, anuncia la SRE.-El gobierno 
de México "no reconoce los resultados de la elección de los integrantes de la 
Asamblea Nacional Constituyente realizada este domingo en la República 
Bolivariana de Venezuela y lamenta que el gobierno de ese país haya decidido llevar 
a cabo unos comicios contrarios a los principios democráticos reconocidos 
universalmente", señaló la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Sostuvo que 
los comicios no se apegan a la Constitución de la República Bolivariana de 
Venezuela y que "profundizan la crisis en que se encuentra ese país". También 
condenó los incidentes de violencia y represión en los que más venezolanos 
perdieron la vida o resultaron heridos, y añadió que "seguir adelante con la 
asamblea constituyente significa una continuación del conflicto". La cancillería hizo 
ver que "con pleno respeto de la soberanía de Venezuela, México insta a todas las 
partes para que lleven adelante un diálogo genuino y con garantías, que permita al 
pueblo venezolano restaurar el orden democrático y retomar el camino del 
desarrollo y el estado de derecho".-La Jornada PP 5 


